

Olentzero y los Reyes Magos charlarán con la población infantil por videollamada

La imposibilidad de reunirse en pasacalles y Cabalgata ha obligado a buscar una alternativa para que niños y niñas de Ermua hablen con ellos

AINHOA LASUEN

ERMUA. Olentzero y los Reyes Magos de Oriente ofrecen la posibilidad, a los niños y niñas ermua-rras, de conectarse con ellos por videollamada durante estas navidades.

Ante la imposibilidad de poder reunirse como lo hacen habitualmente con la población infantil del municipio, y siendo conscientes de la necesidad de evitar aglomeraciones, estos personajes esenciales en estas fechas optan por dar la posibilidad a los niños y niñas ermua-rras de charlar con ellos a través de medios electrónicos.

El Departamento municipal de Cultura, con la colaboración de algunos colectivos locales, ha posibilitado que se tenga la oportunidad de mantener una breve videollamada con Mari Domingi, Olentzero, así como con el Rey Mago que cada uno elija. Para ello, habrá que inscribirse previamente en el link <https://ermua.mirarim.es>.

Las inscripciones para charlar con Olentzero y Mari Domingi se podrán efectuar los días 16, 17 y 18 de diciembre. Las videollamadas se producirán los días 20, 21 y 22 de diciembre.

Para charlar con Melchor, Gaspar y Baltasar, las personas interesadas tendrán que apuntarse los días 28, 29 y 30 de diciembre, y las videollamadas se producirán el 2, 3 y 4 de enero.



Este año únicamente se podrá charlar con los Reyes Magos en Ermua a través de medios electrónicos. A.L.

Dado que el número de llamadas es limitado esta opción únicamente está dirigida a niños y niñas residentes en Ermua.

Por otra parte, se tendrá la oportunidad de ver a estos personajes al entregar la correspondiente carta, en el caso de Olentzero, el día 24 de diciembre en la plaza, a partir de las 11.00 horas, y a cada uno de los Reyes Magos, en la plaza Cardenal Orbe, Errotabarri y San Pelayo, el día 5 de enero, de 18.00 a 20.00 horas. En estos casos habrá que cumplir las medidas de seguridad.

Las inscripciones para conversar con ellos se realizarán a través del link <https://ermua.mirarim.es> en las fechas establecidas



Olentzero y Mari Domingi también hablarán por videollamada. A.L.

El SiSP ofrece una charla sobre 'El sueño infantil' el próximo martes en Lobiano

A. LASUEN

ERMUA. El Servicio de Intervención Socioeducativa y Psicosocial, SiSP, del Ayuntamiento de Ermua ha organizado para el próximo martes, día 15 de diciembre, una charla sobre 'El sueño infantil'. Está dirigida a familias con bebés de entre 0 y 2 años. Se contará con dos sesiones: de 10.30 a 12.00 horas o de 17.30 a 19.00 horas. La actividad se desarrollará en Lobiano y se aportarán herramientas para conseguir un sueño adecuado.

Para inscribirse se podrá enviar un 'whatsapp' al número de teléfono 688 854 510 o un correo electrónico a gurasotopagunea@gmail.com. En el mensaje se deberán incluir el nombre y apellidos, y en cuál de las sesiones se desea participar.

MUESTRA ERTIBIL-BIZKAIA

Hasta el día 29 de diciembre en Lobiano

A. L. O. La exposición itinerante 'Ertibil Bizkaia 2020' se puede visitar, de 18.00 a 20.00 horas, hasta el día 29, en Lobiano. En ella se muestran las propuestas de 18 artistas emergentes de Bizkaia. Al certamen se presentaron 113 artistas y 160 trabajos de todas las especialidades entre los cuales se han seleccionado los 18. Entre las obras expuestas se encuentra la de la ermua-rra Nahia Ruiz: 'Zauriak'.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

TP El jinete del dragón	16.00
7 En guerra con mi abuelo	16.00 19.00
12 Nieva en Benidorm	16.00 18.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

16 | Erlauntza (Enjambre) V.O.S.E 19.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*.

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu Pasealekua, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).



▼ Hosteleros de Ermua acompañan a 'Arro', preparado en la cama para su primer turno en el encierro. IGNACIO PÉREZ

► La actividad regresó ayer a las cocinas de los restaurantes. LUIS ÁNGEL GÓMEZ



◀ Repartidores entregan un pedido en un local hostelero de Santutxu. MANU CECILIO

otro día, y no sabemos lo que pasará a partir del lunes», así que todavía tiene que valorar en qué tipo de jornada rescata del ERTE a sus 25 empleados, o si todos ellos vuelven a estar activos. La situación, dice, «es complicada».

«La gente que abre es porque está desesperada, y si le quedan cinco euros, pues esos cinco euros que gana», indica por su parte Patxi Uriarte. Algunos de sus clientes le han trasladado que retomarán la actividad «el lunes»; y también parte de los restaurantes a los que sur-

«No son encargos grandes como los de antes, son más 'tráeme de esto para salir del paso'», explican los distribuidores

te Viveros Deusto. El responsable, Iván Cuadrado, explica que los establecimientos están esperando «al último momento para hacer los pedidos, no se arriesgan». Muchos no comprarán hasta hoy, y están

fijándose más que nunca «en los precios». «Te piden ofertas, pero nosotros estamos igual de mal que ellos», precisa un comercial de una casa de vinos. Temen que, en los próximos meses, se sucedan «los impagos», porque cada vez son más los que piden abonar la mercancía «más adelante».

«Hacemos un poco de banco», reconoce el responsable de Cash Basauri, a quien aún le tienen que pagar más de una factura «de marzo». No es optimista respecto al futuro, y cree que a partir del lunes

«Que los bares abran también es un alivio para nosotros»

En 7 años dedicado a la distribución, Imanol Bautista no había vivido «una situación tan rara como la de este año». Lo explicaba ayer, con el camión de la empresa para la que trabaja, la distribuidora de bebidas Patxi Koop, aparcado entre bar y bar, uno ya servido, el otro pendiente de recibir su carga: «Llevo un poquito de todo, cerveza, vino, tónicas, licores... Toca repartir entre los que abren ya».

«He vuelto a la actividad prácticamente hoy», explica el joven, para quien la reapertura de los bares «supone un alivio. Sin ellos no tengo casi trabajo», admite. Durante el cierre de la hostelería «hemos trabajado domicilios», pero «nada que ver» con el movimiento que supone abastecer a todos los locales. «Hoy es el 'boom', un no parar», resume.

«sucederá como la otra vez, que empezarán a cerrar muchos porque no les sale a cuenta estar abiertos». Y es que las condiciones, coinciden los mayoristas, «no son buenas». La reducción de aforo dentro de los establecimientos al 50%, la imposibilidad de estar de pie o de consumir en barra y el mal tiempo no ayudarán a levantar al sector. «Con la situación que tenemos con la pandemia, si no se puede abrir, no se abre, y se planifican más ayudas, pero abrir así...», desliza.

Hosteleros de Ermua se encierran al enterarse de que no pueden abrir

I. MARTÍN

BILBAO. El jueves estuvieron preparándolo todo para la reapertura y se fueron a dormir ilusionados por recuperar la actividad después de cinco semanas, y ayer a las cuatro de la tarde se enteraron de que no pueden hacerlo. Es la diferencia entre estar a un lado de la frontera de los 500 casos de incidencia acumulada, con 467,7; o al otro, en 517,5. Aunque sea por la mínima. Los hosteleros de Ermua están «hartos», «desesperados», y no van a renunciar a «hacerse oír», advierte José Antonio Arronategi.

'Arro' forma parte de un grupo de unos cuarenta profesionales del sector que han decidido encerrarse desde ayer con carácter indefinido en el bar de Arronategi, el 'Herga'. Él hizo ayer el primer turno. Sin indemnizaciones, y con unas ayudas que califica de «miseria» después de cien días cerrados y el resto del año a medio gas, la «puntilla» ha sido el sistema diseñado para autorizar o no la reapertura, con revisiones los lunes y los jueves en función de la incidencia en cada localidad. «Si alguien piensa que cada tres días podemos estar sacando y metiendo a la gente del ERTE, encendiendo y apagando las máquinas o comprando alimentos y bebidas, es que no tiene ni idea de cómo funciona esto», reprocha.

Al igual que en Ermua, los bares y restaurantes tampoco pueden abrir hoy en Arrigorriaga, Eibar, Arrasate y Ordizia, ni en los municipios alaveses de Aramaio, Iruña de Oca, Ribera Baja y Zuia.

¡Regala belleza, regala **GUINOT!**

DESCUBRE TODA LA GAMA DE TRATAMIENTOS FACIALES Y CORPORALES
Tratamientos de Belleza nº 1 en Francia

Rostro

Cuerpo

Cofres de regalo

GUINOT

INSTITUTO BILBAO

Fernández del Campo 27
(junto a Azkuna Zentroa)
94 410 58 45 676 54 00 51 @guinot.bilbao
www.bilbao.guinot.com

La Cruz Roja recoge 1.000 artículos donados para la compra de juguetes

Los boletos premiados, al precio de un euro, dan derecho a hacerse con cada producto de los instalados en Unzaga, que son vendidos hasta el domingo

A. E.

EIBAR. La Cruz Roja de Eibar-Ermua ha puesto en marcha una nueva fase de su campaña dirigida a la recogida de fondos para la compra de juguetes, cumpliendo las condiciones sanitarias del momento actual. Así, a lo largo de este fin de semana han puesto en marcha una rifa, con premio directo, hasta el domingo 13 de diciembre en la Plaza de Unzaga (zona de las gradas). En el transcurso de la venta de las rifas están previstas diversas actuaciones.

En los puestos instalados se han expuesto hasta un total de 1.000 artículos donados. Al precio de un euro se venden los boletos y, en caso de ser premiado, se le adjudicará a la persona participante el premio correspondiente que está marcado en el número.

En principio, el hogar del jubilado de Unzaga recibió hace varias semanas los artículos donados por los eibarreses para su sorteo por Cruz Roja, de cara a recaudar fondos con el objetivo de comprar juguetes.

La campaña en marcha

Dicha organización ha puesto en marcha un año más la campaña 'Sus Derechos en Juego', con el objetivo de que ningún niño se quede sin un juguete o juego en Navidad. La Cruz Roja, desde hace muchos años, se suma a esta iniciativa buscan-



Los miembros de la Cruz Roja han organizado una campaña para recaudar fondos para juguetes. ASKASIBAR



Con los boletos a un euro se puede acceder a cientos de artículos.

do apoyo financiero para la adquisición de juguetes o juegos nuevos. Durante este tiempo, se han recogido artículos de personas particulares, de entidades deportivas, culturales y sociales. Según ha hecho ver la organización «esta crisis ha ge-

nerado muchos problemas económicos a las familias y los más pequeños suelen ser los más olvidados. Por este motivo, tratamos de paliar la situación con este proyecto».

También se ha establecido una cuenta bancaria para reci-

CABECERA

► **Boletos.** Un total de 1.000 artículos son sorteados en boletos cuyo precio tiene un euro.

► **Objetivo.** La Cruz Roja trata de recaudar fondos para que ningún niño se quede sin juguetes, en fiestas.

► **Lugar.** Los productos a sorteo están expuestos en la plaza de Unzaga hasta este domingo.

bir donativos: ES23 3035 0048 65 0480701879. Finalmente, los organizadores valoraban «positivamente el apoyo de los eibarreses en la aportación de los artículos, así como por las ventas conseguidas, pese al mal tiempo».

La hostelería de Eibar y Ermua no podrá abrir hoy sus puertas

A.E.

EIBAR. La hostelería de Eibar y Ermua no podrá abrir sus puertas este fin de semana. Así se recoge en la resolución firmada por la directora de Salud Pública y Adicciones, Itziar Larizgoitia, en la que se comunica en qué municipios, por encima de la zona roja, está prohibido abrir estos los establecimientos. La incertidumbre en este sector era nota-

ble, especialmente en las poblaciones vascas que rondan los 500 contagios por cien mil habitantes. Mientras que Ermua registraba una tasa por debajo de ese listón a lo largo de la semana, ayer lo superaba de nuevo. La causa estuvo en que dos contagios hicieron elevar a 11 los positivos que le devolvió a la zona roja, con 517,49. Por su parte, Eibar, según los datos de Osaki-

detza, en relación a las pruebas PCR bajó de 12 positivos el jueves a 9 llegando a un nivel de 510,17, dentro de la zona roja. No obstante, es ahora Ermua la población con más positivos de la comarca de Debabarrena. En el caso de mantenerse el descenso de contagios, Eibar podría abandonar la alarma roja para la próxima semana.

Hay que tener en cuenta que

Eibar hace justo un mes contaba con 2.400 infectados por 100.000 habitantes, lo que obligó a realizar un cribado. De un censo de llamada de cerca de 7.000 personas asistieron a las pruebas PCR un total de 3.164. De las pruebas realizadas se extrajeron 38 positivos y la tasa de positividad alcanzó un 1,20%. En cuanto al resto de municipios de la comarca se contabilizaron un total de 29 nuevos casos confirmados, repartidos así: 11 en Ermua, 9 en Eibar, 6 en Mutriku y 2 en Deba. Todo ello hace que las tasas pasen a ser: Ermua (517), Eibar (510), Mutriku (393), Soraluze (254), Deba (238), Mendaro (233) y Mallabia (85).

Ego-Ibarra publica un nuevo documental sobre Santiago-Etxea, residencia del pintor Zuloaga

A. E.

EIBAR. La comisión Ego-Ibarra ha publicado un nuevo documental sobre la casa-residencia de Ignacio Zuloaga, en Santiago Etxea, en Zumaia. El documento que se difunde, coincidiendo con el conmemoramiento del 150 aniversario del nacimiento del pintor, hace un paseo por la historia de la casa y la aventura de su proceso de construcción de la mano de la museógrafa, Margarita Ruyra.

En el trabajo se recoge todo el álbum fotográfico, el documental, artístico y de damasquinado de la familia Zuloaga. Esta pieza audiovisual sirve de guía para comprender la aventura del proceso de levantamiento de todo su espacio vital y artístico.

Es Valentine Dethomas, la esposa de Ignacio Zuloaga, la que, detrás de cada imagen cual cronista, fue detallando los nombres, los datos y las fechas para que Margarita, doctora en Economía y fundadora de la Revista de Museología, trace foto a foto la historia de la casa del pintor que, después de dejar la villa gipuzkoana tras la muerte de su padre Plácido y haber trasladado su domicilio a París, quiso encontrar un lugar en su tierra natal para vivir con su familia y reunir a sus amigos.

En el vídeo se pueden ver imágenes que recogen la compra de los terrenos en subasta en 1910; el homenaje que le rindió la villa el 6 de enero de 1912; las labores de asentamiento de la casa; la figura del arquitecto Pedro Guimón; la inauguración de la casa el 14 de julio de 1914 con la Banda de Música de Eibar; la construcción de un gran muro en 1916 para que los embates del mar no causasen daños a la construcción —obra que Zuloaga pagó con la venta del retrato de la condesa Mathieu de Noailles a Ramón de la Sota—.

Este espacio de encuentro está considerado «como un sitio abierto a la investigación con una fototeca, una hemeroteca y un archivo epistolar de suma importancia. Dentro de los actos del 150 aniversario siguen realizándose las visitas guiadas para conocer el primer cuadro del pintor, 'El Ciego de Arrate', en la parroquia San Andrés.